

*Desde este precioso lugar de Montanuy,
que fue la sede de nuestra XIV Romería Comarcal*



** todas las parroquias del Ribagorza
y sus habitantes os desean...*

BON NADAL

NAVIDAD

92



XIV ROMERÍA COMARCAL DEL RIBAGORZA



FUE EN MONTANUY

Y estábamos ya en la romería comarcal número XIV. Ya queda lejos aquel 1979 de la primera romería en Sopeira. En esta ocasión fue **MONTANUY** el lugar escogido. Con sus 51 habitantes y sus 1.205 metros sobre el nivel del mar. Hermoso pueblo. Hermoso paisaje, abierto, soleado (especialmente en este día). Como una atalaya sobre el valle de Barrabés, a 3 kilómetros de Vilaller. De su importancia en el pasado quedan restos en sus fachadas. Y... en la nobleza del corazón de sus gentes.

DE VERDAD QUE SE LUCIERON

Los hombres y mujeres, todos, habían dejado el pueblo como una patena. Y antes, su iglesia. Toda pintada, paredes, puertas, bancos... olía a limpieza. Con la colaboración de todos, trabajo y dinero, y ayuda generosa del Ayuntamiento, se pueden hacer muchas cosas. También los caminos estaban a punto. El alcalde de la localidad, Agustín Bordes, y los vecinos pusieron todo de su parte. Hasta los autocares pudieron subir por la pista (costó lo suyo cortar ramas) y llegaron hasta el lugar de la romería. Dos bomberos, con emisoras, iban avisando de la subida de autocares. Todo de maravilla: buenos urbanos -los jóvenes del pueblo-, acogedores, atentos a todo el mundo. Distribuyendo a todos las pegatinas (siempre con el dibujo de Víctor Pallarés, que no falta nunca a la cita).

EL LUGAR... INMEJORABLE

Esa fue la impresión de todos los romeros. El Prat d'Erta era amplitud, poesía, paisaje... difícilmente superable. El rincón para el altar y los actos del día, bajo los árboles, sombra abundante, en anfiteatro... ideal, ideal. ¡Qué buen gusto tuvieron la gente del pueblo en escogerlo! ¡Y qué gusto el de Dios... al crearlo!

LA VIRGEN DE BIGÜERRI (VIVERRI)

Esa fue la Reina de la jornada. Escortada por otras 14 imágenes de la comarca, conocidas ya de los romeros, pues nos acompañan siempre. Bigüerri: ermita románica en ruinas, a una hora del pueblo, en otro lugar delicioso del contorno. Agua y bosque. Bigüerri: Esperamos, con el tiempo, (ojalá sea pronto) ver reconstruida la ermita y apañado el acceso a ese paraíso de nuestro pirineo. Ganas tiene el pueblo. Un empujón y... parecía imposible. Pero todo es posible para el que quiere. Y la Virgen lo merece.

FUE EL 5 DE OCTUBRE

Por circunstancias se adelantó al primer sábado la romería. Eso impidió la asistencia del Sr. Obispo, D. Ramón Malla, que tenía un compromiso ineludible. Fue representado por Mosén Llanas, Vicario General del Obispado. El alcalde del municipio (18 pueblecitos), Navidad Cereza, saludó cortesmente a los mil visitantes, dándoles la bienvenida, ofreciéndonos el pueblo y deseándonos una jornada feliz.

LA PROCESIÓN

Larga, bonita, espectacular. Desde el pueblo hasta el prado. La Cruz Roja se brindó a acompañar en coche a algunas personas impedidas. Aprovechamos la ocasión para agradecer sus servicios durante todo el día. Como también los servicios de la Guardia Civil, que dirigió el espeso tráfico de la mañana, en Vilaller, al inicio de la pista de Montanuy. Gratitud también a los bomberos de Pont que pusieron a disposición un coche-cuba para suplementar el agua de la fuente que hay en el prado. Todos estaban a disposición de todos. Es lo primero que resalta, cuando hay amor

a la Madre. Esa Madre única, venerada en cada imagen, que paseábamos en andas en la procesión y que llevamos muy dentro cada uno de nosotros.

MARÍA, LUZ DE LOS PUEBLOS

Ese era el lema del día. Y así rezaba la pancarta, entre árboles, a la izquierda del altar. No podíamos olvidar el Quinto Centenario del comienzo de la evangelización de América. María, hoy como ayer, es la luz que ilumina el caminar de los creyentes y de los pueblos. Es Ella la que está en la raíz de la fe de cada pueblo y de cada cristiano. Por eso es Ella la que ha de impulsar este esfuerzo de una Nueva Evangelización, en América, en Europa y en todo el mundo, como proclama tantas veces Juan Pablo II. Así la invocamos en la Romería.

LAS OFRENDAS

En la Misa, todo muy natural y hermoso: música, participación, abundancia de sacerdotes de la comarca y comarcas vecinas... y, sobre todo, el protagonismo de la gente del pueblo: niños, jóvenes, mayores, ancianos... Todos ellos ofreciendo sus dones y su encanto a la Madre. Y su oración. Había muchas cosas que pedir a la Virgen. Qué a gusto se pide, cuando hay confianza. Y quién no confía en María. Especialmente emocionante la presentación de los dos benjamines del pueblo y de los dos más ancianos. Son ellos siempre los predilectos del Señor.

LA COMIDA

Apetitosa siempre. Algunos se escaparon a Vilaller. La inmensa mayoría bajo las sombras acogedoras de los árboles, en un día esplendoroso. Y, aunque no estaba previsto, a media comida, aparecieron en el cielo cantidad -contamos más de cien- de parapentes. Luego nos enteramos que se celebraba el concurso internacional, desde Cerler a Casós. Allí los teníamos, encima de nosotros, en un número imprevisto de la fiesta, como saludándonos.

Y LUEGO... EL FESTIVAL DE LA TARDE

Ya es tradicional. Y qué fácil cuando hay ganas de colaborar y poner a disposición de todos lo que sabemos y podemos. Jotas, el Tatero, aspirantes a organistas, chistes, representaciones amenas. Y... hasta sevillanas. No podían faltar en el año de la EXPO. Sevillanas... de Vilaller. Con la misma sal de Sevilla... y con más mérito, claro. Muy bien por aquellas muchachas. Y gracias por su arte y colaboración.

DESPEDIDA... Y HASTA LA PRÓXIMA

Siempre jovial la despedida. Es un hormigueo de colaboración. En poco rato, y con los brazos de todos, queda el lugar tan tranquilo y limpio como "antes de la invasión". Parece que aquí no ha sucedido nada. Todo está como antes. ¿Todo? No. Hay algo nuevo: hay en el ambiente un aire de hermandad, de alegría... Tiene el Prat d'Erta un sabor especial. Guarda un recuerdo. Y como símbolo, los habitantes de Montanuy han querido dejar plantada en el lugar la gran cruz que presidió nuestra jornada. El recuerdo lo guardamos también nosotros en el corazón. Y... todos esperando la noticia. ¿Dónde la próxima? **Purroy de la Solana**. Todos conocemos su emplazamiento en la carretera nacional II. El próximo año conoceremos algo más, del pueblo y de su gente. Como siempre, ya no nos será fácil olvidar este nombre: Purroy de la Solana.

